



## Las pérdidas por crisis del aguacate se calculan hasta en 100 millones de pesos

CÉSAR CABRERA, URUAPAN

Productores aguacateros señalan que deben seguir siendo contratados por el gobierno de EU los inspectores, PÁG.7



Advierten que la recuperación será paulatina y que las huertas ya trabajan a marchas forzadas para sacar el fruto. CUARTOSCURO

# Tasan en 100 mdp pérdida por freno a exportación de aguacate

### Crisis en Michoacán.

Productores piden que EU siga contratando a inspectores; restricciones se retirarán el 3 de julio

CÉSAR CABRERA  
URUAPAN

Pérdidas de hasta 100 millones de pesos dejó a los productores michoacanos la suspensión de

la exportación del aguacate a Estados Unidos tras una agresión a inspectores del Departamento de Agricultura en Paracho.

El levantamiento de la restricción impuesta por el gobierno de Joe Biden, que duró 10 días, representa un alivio para este sector que ahora también hace frente a las sanciones por incumplimientos de contrato.

“Sí fueron pérdidas de más de

100 millones de pesos. Tan solo un contenedor de aguacate anda en alrededor de un millón 200, un millón 500 (mil pesos) en promedio, en precio en que se exporta.

“Entonces se exporta en promedio alrededor de 100 toneladas por semana, 100 contenedores más o menos”, aseguró Ricardo Vázquez Blanco, quien comercializa este fruto en el oriente del estado.

Carlos García, otro productor aguacatero, consideró que el gobierno estadounidense debe seguir contratando a los inspectores para no perder la calidad del producto que se exporta.

“Creo que se debería trabajar igual, ya que veo que siempre hay que cumplir con los requerimientos del mercado de donde se está mandando, en este caso, del aguacate”, declaró.

Respecto de la recuperación de la industria aguacatera, Vázquez Blanco indicó que será paulatina y deberán echar mano de los cortadores, quienes fueron los principales afectados por la sanción. Precisó que en las huertas ya trabajan a marchas forzadas para sacar el producto.

A decir de Eduardo Morales, jefe de una cuadrilla de 13 trabajadores, entre 15 o 22 días se podrá regularizar la jornada y Vázquez Blanco señaló que darán prioridad a los pedidos “que ya estaban solicitando en el extranjero”.

En tanto, el restablecimiento total de las exportaciones de aguacate a EU será a partir del 3 de julio con la reactivación de manera paulatina en 37 emparadoras en el estado, de acuerdo con el plan fijado por el Departamento de Agricultura (USDA, por sus siglas en inglés).

La Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México, que preside Julio Sahagún Calderón, confirmó el plan en un mensaje dirigido a sus asociados, delegados y juntas locales de sanidad.

De este modo, para el 1 de julio reinician actividades de 11 emparadoras en Acuitzio del Canje, Codémbaro, Morelia, Pátzcuaro, Salvador Escalante; el 2 de julio en 14 en Peribán y Tacámbaro, y para el tercer día, 12 de Ciudad Hidalgo, Ecuandureo, La Cantera, Tancitaro, Tinguindín, Tocumbo, Villa Madero y Zitácuaro.

“Se continuará con los horarios y especificaciones establecidas dentro del plan de acompañamiento de seguridad para todos los inspectores del USDA” y se coordinarán con autoridades estadounidenses, explicó.

Con información de: Amílcar Salazar